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Del alto mando de Carabineros 
a liderar la seguridad municipal 
Tanto la municipalidad de Concepción y como la de San Pedro de La Paz dispuso que ex jefes de la Octava Zona de 

  

Carabineros tomaran el mando de Seguridad Pública. Ambos directores cuentan su experiencia en el cargo. 

3. Pablo Fariña López 
cronicaQestrellaconce.cl 

umentar la sensa- 
A: deseguridad es 

no de los desafíos 
principales que han adop- 
tado las nuevas adminis- 

traciones en los muni 
pios del Gran Concepción. 

Debido a esa necesi- 
dad, municipios como 
Concepción y San Pedro 
de la Paz apostaron por 
sumar a ex jefes de la Oc- 
tava Zona de Carabineros 

como directores de sus di- 
recciones de Seguridad 
Ciudadana, para poder 
mejorar la gestión y com- 
batea la delincuencia. 

En Concepción asumió 
como director de Seguri- 
dad Pública el general (1) 
César Bobadilla. 

De este nuevo rol, ex- 
presó que “es un gran de- 
safío, considerando la im- 
portancia de la seguridad 
y las nuevas modalidades 

de criminalidad organiza- 
da. Hay una preocupación 
de nuestros vecinos por la 
inseguridad y el aumento 
de la delincuencia. Para 
enfrentar esto se requie- 
ren además de recursos, 
de ciertos conocimientos, 

experiencias y competen: 
cias”. 

Sobrela experiencia en 
gestión con comunidades, 
apuntó que “estuve en la 
generación de instancias 
de diálogo con autorida- 

des y vecinos, potencian- 
doel acercamiento y la in- 
teracción con organiza: 
ciones. Esto bajo estrate- 
gias no solo policiales, si- 
noque dando una mirada 
integral a la seguridad, en 
los contextos situaciona- 

les y sociales, que resultan 

  

     ES 

control del delito, investi- 

gación criminal, diseño 
de estrategias para en- 
frentar fenómenos crimi- 
nales y análisis delictual 

del comportamiento del 
delito”. 

Sobre las complicacio- 
nesen materia municipal 
para abordar la seguri- 
dad, apuntó que “no es a 
modo de queja, sino que 
asumiendo la realidad, es- 
tán dadas principalmente 
en los escasos recursos en 
la Dirección de Seguridad 
Pública, no tan solo de in- 
fraestructura, logístico, 
sino que igualmente hu- 
mano y tecnológico”. 

Agregó que “hemos 

aumentado la cantidad 
deinspectores municipa- 
les, hay proyectos bien 
avanzados para adquisi- 
ción de vehículos y de tec- 
nología, que permitirán 
una mayor presencia en 
los barrios, potenciar 
nuestro despliegue y aco- 

fundamentales en la,ac,, far nuestros tiempos de 
tualidad”. 

Además destacó que 
“trabajé más de tres déca- 

das ininterrumpidamen- 
teen materias ligadas a la 
seguridad y orden públi- 
co, como a la prevención y 

respuesta ante requeri- 
mientos”. 

De manera similar a Con- 

cepción, en San Pedro asu- 
mió como director de Se- 

. E 
LOS MUNICIPIOS LOCALES ESTÁN ENFOCANDO SUS ESFUERZOS Y RECURSOS PARA PODER Mi 

Hay una 
preocupación de 
nuestros vecinos 
por la inseguridad 
y el aumento de la 
delincuencia”. 

César Bobadilla, director de 
Seguridad Pública de San Pedro 

guridad Pública el general 

(1) Rodrigo Medina, que 
también estuvo al mando 

de la Octava Zona de Cara- 
bineros. 

De esta experiencia a 
nivel municipal, opinó 
que “ha sido bastante en- 
riquecedora. Volver a es- 
tar en contacto con la co- 
munidad, que necesita 
apoyo real y concreto, ha 
sido muy significativo. Es 
como volver a ser subte- 

pus 

  

Volver a estar en 
contacto con la 
comunidad, que 
necesita apoyo 
real y concreto, ha 
sido significativo”. 

Rodrigo Medina, director de 
Seguridad Pública de San Pedro 

niente, o comisario, pero 
ahora desde el rol munici- 

Además apuntó que “a 
pesar de haber tenido ba- 
jo mi responsabilidad a 

más de cinco mil funcio- 
harios en toda la región 
cuando era general, hoy 
liderar la seguridad en 
tuna comuna como San Pe- 

dro de la Paz me permite 
reencontrarme con el sen- 
tido más profundo del 

pu, 
a 

FEJORAR SUS DIRECCIONE: 

servicio público”. 

Sobre las ventajas para 
asumir la jefatura de Se- 
guridad Pública, explicó 
que “es conocer el territo- 
rio y tener una vocación 

de servicio muy arraiga- 
da. Sé llegar a los lugares, 
aunque no siempre re- 
cuerde el nombre de cada 

calle. Tengo la capacidad 
de concentrarme en lo 

que me importa”. 
Añadió que “mi foco 

está en las personas, espe- 
cialmente en los niños y 
jóvenes. Me motiva recu- 
perar espacios públicos 
para ellos, que vuelvan a 
jugar en las calles, en las 
canchas, que se sientan 

seguros”. 
De las dificultades pa- 

ra ejercer esta nueva fun- 
ción, la autoridad sostuvo 

que “el principal desafío 
hasido adaptarme a una 
lógica distinta a la que te- 
nía en Carabineros. Acá se 

trabaja bajo un modelo 
donde convergen lo so- 
cial, político y técnico. 
Hay que ser muy cuidado- 
sos con cómo se imple- 
mentan las políticas pú- 
blicas y todo debe estar 
alineado con la ley y los 
recursos disponibles”. 

  

S DE SEGURIDAD PÚBLICA. 

ARCHIVO, 

  

Al ser consultado por su 
evaluación con respecto 
ala presencia de exgene- 

rales en las jefaturas de 
seguridad pública de 
San Pedro, Concepción y 
Lota, el alcalde de Con- 
cepción, Héctor Muñoz, 
señaló que hay un orden 
mucho mayor y hay ca- 
pacidad técnica mejor. 

“Eso nos lleva a hacer 
una planificación y esa 
planificación, si bien 
Daisy (Cárdenas) la ha- 
cía con el mejor esfuer- 
zo, que ahora es nuestra 
directora de ejecución 
de Riesgo de Desastres, 
también lo he evaluado 
de buena manera, pero 
al tener el trabajo con el 
director de Seguridad 
Pública, que conoce de 
la materia. Tenemos dos 
generales, también te- 
nemos el general Qui- 
roz, que también ayuda 
con foco en el trabajo en 

territorio, cuando lle- 

guen los nueve inspec- 

tores, que queremos lle- 
gar a cien a fin de año, 
pero esto no se va a lo- 
grar si no se aprueba la 
Ley de Seguridad Muni- 
cipal”.
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